



西川中学校通信

発行日 令和6年5月24日(金) 第2号
ホームページ <http://www.nishichu.city-niigata.ed.jp>
〒959-0422 新潟市西蒲区曾根1828番地3 Tel 0256-88-3148

1年生	62名
2年生	89名
3年生	66名
全校	217名

かかわりあい、協働的に活動を ～対話をし、意見を出し合い、助け合おう～

教頭 下村 佳之

5月に入り、学校での学習活動が軌道に乗るとともに、学校から外へ出た学習や体験活動が、各学年とも行われています。

5月16日(木)、3年生は、大阪・京都方面へ二泊三日の修学旅行に出発しました。2年生の秋頃から、班別研修でのテーマや見学場所について話し合い、検討を重ねるなど、時間をかけて準備を進めていました。1日目は大阪、2日目は京都で班別研修を行いました。大阪から京都への移動については各班で計画を立てて行こうなど、生徒が主体的に考えたり、仲間とともに協働的に活動したりする場面が多くありました。旅行後には、各自が訪れた地域と新潟市や西川地域を比べ、その特色を明らかにする動画を制作することになっています。どのような動画ができるのか、楽しみです。



3年生 修学旅行

5月17日(金)には、1年生は校外学習、2年生は職場訪問を行いました。



2年生 職場訪問

1年生は、新潟市芸術創造文化村・国際青少年センター「ゆいぽーと」に行き、より良い人間関係づくりを目的に、炊さん活動や「にいがたアドベンチャー」という活動を行いました。中学校に入学して新しく接する人も多い中、集団で行動する活動を通して達成感・成就感を得て、良い仲間づくりができたことと思います。



1年生 校外学習

2年生は、班ごとに訪問先と追求テーマを決めて職場訪問を行いました。集合場所と時間、交通手段、日程、昼食場所など、事前に各班で時間をかけて話し合い、綿密な計画を立てていました。

当日は、強風の影響で電車が大幅に遅れるなど、様々な困難がありました。それぞれの班で知恵を出し、助け合い励まし合って乗り越え、全ての班が無事職場訪問を終えることができました。学校に到着し、活動終了の報告をした生徒たちの表情はみな晴れやかで、達成感に満ちていました。

「人は、人との関わり合いの中で成長する」と言われます。各学年で行われた活動を通して、生徒たちは同じ学年の仲間とよい人間関係をつくり、助け合うことの大切さを学びました。きっと一人一人が大きく成長していることと思います。

西川中学校で育む資質・能力「に・し・か・わ」の一つ「かかわりあう」には、「対話をし、協働的に追究する」の意味が込められています。6月には新潟市中学校体育大会が、7月には第1回定期テストが行われます。教科の学習においても、様々な活動においても、仲間とともに、助け合って協働的に課題に向かい、困難を乗り越えていってほしいと思います。

3年生 修学旅行

～ 大阪・京都・USJへ～

5月16日(木)～18日(土)の3日間、3年生は、大阪・京都方面へ修学旅行に行ってきました。

1日目は、大阪市内班別研修を行い、大阪起業者ミュージアム、日本銀行大阪支店、造幣局、大阪城などを見学しました。この研修は、大阪空港を出発し、いくつかの見学先を回り京都駅に集合するまで、交通手段と日程を、各班ごとに調べて計画を立てて実施しました。大都会大阪で迷うことはないか、京都まで移動できるだろうかと心配されましたが、全ての班が時間を守って京都駅に到着することができました。

2日目は、京都市内タクシー研修を行い、清水寺、金閣寺などの名所を見学しました。タクシーの運転手さんから、京都や各見学地について分かりやすく話していただき、興味深く見学することができたようです。

3日目は、USJを見学しているいろいろなアトラクションを楽しみ、たくさんの思い出を胸に大阪空港から帰路につきました。

大阪から京都への班別研修での主体的・協働的に行動する体験、京都での歴史・文化についての学習、さらに、USJでの楽しい時間など、多くの貴重な体験と学びをすることができた3日間でした。



大阪 班別研修 起業者ミュージアム



京都 タクシー研修 清水寺



USJ



大阪空港

2年生 職場訪問

5月17日(金)、2年生は職場訪問を行いました。

4～6人の班に分かれ、マリニピア日本海、新津フラワードランド、新潟県立図書館、新潟日報社など、20の事業所を訪問しました。各班で訪問先を決め、訪問先までの交通手段、昼食をとる場所、一日の行程について、1か月以上かけて綿密に計画を立てて実施しました。

当日は、強風によりJR越後線で遅延が発生するなど、予定を変更しなければならぬ場面もあったようですが、各班で協力し合い、臨機応変に対応して、全ての班が、職場訪問を終えることができました。



1年生 校外学習

5月17日(金)、新潟市芸術創造村・国際青少年センター「ゆいぽーと」へ行き、より良い人間関係づくりをねらいとして、課題解決活動「にいがたアドベンチャー」と、昼食のカレー作りを行いました。

カレー作りは、荒天のため屋内の調理室で行いました。調理の経験が豊富な人も多かったようで、スムーズに美味しいカレーを作ることができました。

「にいがたアドベンチャー」は、天気が回復した屋外のグラウンドで行いました。笑い声の絶えない楽しい時間となり、人間関係も一層深まったことと思います。



カレー作り



にいがたアドベンチャー

前庭の花壇整備を行いました

整美委員会の生徒が、高砂学級園芸部の皆様と佐藤農園様のご協力をいただきながら、学校前庭の花壇整備を行いました。

花壇づくりをこれまでほとんど行ったことがない生徒もいましたが、丁寧に指導していただき、作業を進めることができました。今後、整美委員会とボランティアの生徒が、整備した花壇に花苗を植える予定です。夏には美しい花を咲かせてくれることと思います。

